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DESTAQUES 

 

PL do Carf: Apresentação de parecer é adiada 

Poder Legislativo | 30/06/2023 – 15h59min 

 

O deputado Beto Pereira (PSDB-MS) adiou para segunda-feira a divulgação do 

parecer ao projeto de lei do Conselho Administrativo de Recursos Fiscais (Carf), informaram 

fontes ao Valor. Ele tinha prometido apresentar o relatório na sexta-feira para que o projeto 

pudesse ser votado na noite de segunda-feira em plenário. Porém, acabou desistindo e, 

agora, o documento só deve ser divulgado na próxima semana. O Valor não conseguiu 

contato com ele. Pereira está em São Paulo na sexta-feira para uma série de reuniões com 
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empresários, como a Associação Brasileira das Sociedades Anônimas de Capital Aberto 

(Abrasca), e deve promover diversas alterações no texto enviado pelo governo. Como o 

Valor mostrou na quinta-feira, o relator deve apresentar emendas para permitir que os 

auditores da Receita Federal possam firmar transações tributárias antes da inscrição na 

dívida ativa, incluir a criação de um "rating de garantias" para antecipar recebíveis pelo 

governo, além de acolher o acordo entre a Ordem dos Advogados do Brasil (OAB) e o 

ministro da Fazenda, Fernando Haddad, nos casos de empate nos julgamentos do Carf. Fonte: 

Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Secretários de fazenda dos estados reivindicam alterações na reforma tributária 

Poder Legislativo | 29/06/2023 – 20h05min 

Em reunião, na quinta-feira (29), com o relator da reforma tributária, deputado 

Aguinaldo Ribeiro (PP-PB), os secretários de fazenda dos estados fizeram várias 

reivindicações. Entre elas, o aumento dos repasses da União para o novo Fundo de 

Desenvolvimento Regional, dos atuais R$ 40 bilhões anuais para R$ 75 bilhões. O fundo 

pretende compensar os estados pelo fim da guerra fiscal. A guerra era travada com a 

redução das alíquotas de ICMS para atrair fábricas. Como o ICMS será extinto, o relator 

propôs este fundo e mais um outro, também com recursos da União, para garantir os 

benefícios já concedidos até 2032. Este segundo fundo teria recursos de R$ 160 bilhões no 

total, mas o presidente do Comitê Nacional de Secretários Estaduais de Fazenda 

(Comsefaz), Carlos Eduardo Xavier, do Rio Grande do Norte, disse na reunião que o total é 

insuficiente. Fonte: Agência Câmara  

Leia mais 

Retorno ao índice 

 

TECNOLOGIA E INOVAÇÃO 

 

ANPD fará evento online sobre Regulação de Inteligência Artificial 

Poder Executivo | 30/06/2023 – 14h35min 

 

Na próxima quinta-feira (06/07), a Autoridade Nacional de Proteção de Dados 

realizará Webinário, com transmissão ao vivo pelo canal da ANPD no Youtube, para tratar 

sobre as interfaces entre a regulação de Inteligência Artificial e a Proteção de Dados 

Pessoais. O evento contará com a participação do Diretor-Presidente da Autoridade, 

Waldemar Gonçalves, do Senador da República Eduardo Gomes e da Assessora Especial 

do Ministro da Justiça, Estela Aranha.  A condução do painel “Interfaces entre a regulação de 

IA e a proteção de dados pessoais" ficará a cargo da Diretora da ANPD, Miriam Wimmer, 

que conduzirá um debate com os convidados, membros do Conselho Nacional de Proteção 

de Dados e da Privacidade (CNPD), Ana Paula Bialer, Bruno Bioni, Fabrício da Mota e Laura 

Schertel. O Webinário tem a intenção de divulgar a análise preliminar da Autoridade sobre o 

Projeto de Lei nº 2338/2023, que dispõe sobre o uso da Inteligência Artificial no Brasil. O 

documento traz diversos pontos de interseção com a Lei geral de Proteção de Dados 

Pessoais (LGPD), além de eventuais convergências, sobreposições e conflitos com as 

atribuições legais da ANPD, os quais serão discutidos durante o evento. Fonte: ASCOM ANPD 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Gestores do MCom conhecem projeto de conectividade em escolas do Rio Grande do 

Norte 

Poder Executivo | 30/06/2023 – 12h58min 

 

https://valor.globo.com/legislacao/noticia/2023/06/30/pl-do-carf-apresentacao-de-parecer-e-adiada.ghtml
https://www.camara.leg.br/noticias/976459-secretarios-de-fazenda-dos-estados-reivindicam-alteracoes-na-reforma-tributaria/
https://www.camara.leg.br/noticias/976459-secretarios-de-fazenda-dos-estados-reivindicam-alteracoes-na-reforma-tributaria/
https://www.gov.br/anpd/pt-br/assuntos/noticias/anpd-fara-evento-online-sobre-regulacao-de-inteligencia-artificial
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Gestores do Ministério das Comunicações (MCom) estiveram em Natal (RN) para 

conhecer o programa Geração Conectada. A iniciativa leva banda larga às escolas estaduais 

e conta com R$ 62,5 milhões em investimentos do Governo Federal (provenientes de 

recursos da Lei nº 14.172/2021) e do governo do estado. O diretor do Departamento de 

Investimento e Inovação do MCom, Pedro Lucas, esteve na capital potiguar, assim como a 

diretora do Departamento de Política Setorial, Nathalia Lobo. Lá, participaram de reunião 

com gestores da Secretaria Estadual da Educação, da Cultura, do Esporte e do Lazer, em 

que a equipe técnica responsável apresentou detalhes sobre o programa. Além disso, 

realizaram visitas técnicas ao Centro Estadual de Educação Profissional Lourdinha Guerra e 

à Escola Estadual Monsenhor Walfredo Gurgel onde foi possível observar na prática como o 

serviço de banda larga é prestado e como o sinal chega às salas de aula e aos ambientes 

comuns da escola (pátios, laboratórios de informática, salas de tecnologias educacionais, 

etc). Fonte: ASCOM MCom 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Juscelino Filho discute soluções em conectividade com a ministra das Comunicações 

da Finlândia 

Poder Executivo | 30/06/2023 – 10h03min 

 

A histórica cooperação entre Brasil e Finlândia e a realidade da conectividade em 

cada país foi tema da reunião entre o ministro das Comunicações, Juscelino Filho, e a 

ministra dos Transportes e Comunicações da Finlândia, Lulu Ranne, na tarde de quinta-feira 

(29), em Helsinque (Finlândia). A evolução do 5G foi outro assunto tratado entre as 

autoridades, já que o país nórdico possui 88% do seu território coberto pela infraestrutura de 

quinta geração para redes móveis. "O presidente Lula colocou a Inclusão Digital como 

prioridade no seu governo. Com recursos do Leilão do 5G e do Orçamento da União, vamos 

investir na infraestrutura de comunicação e expandir o sinal de telefonia móvel 4G e 5G. 

Além disso, vamos implementar a rede de banda larga fixa com fibra óptica", disse Juscelino 

Filho. Segundo Lulu Ranne, a Finlândia é internacionalmente considerada pioneira na 

construção de uma rede 5G comercial. "O sucesso vem da cooperação entre o setor privado 

e o público. Além da infraestrutura de quinta geração de redes móveis nacional, nós 

autorizamos a construção de redes locais. Temos uma região com mina de ouro que tanto 

no subterrâneo quanto na superfície já tem 5G. Sabemos que na prática temos sido 

pioneiros nessa criação de redes distintas locais", revelou a ministra. Fonte: ASCOM MCom 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Inclusão Digital na educação e segurança pública é tema de reunião na Finlândia 

Poder Executivo | 30/06/2023 – 09h54min 

 

Na quinta-feira (29), o ministro das Comunicações, Juscelino Filho, participou de 

reunião com a Agência Nacional de Educação da Finlândia e a equipe da Rede Virve, em 

Helsinque, Finlândia. O encontro ocorreu na Business Finland, onde os dois países trocaram 

experiências sobre a evolução da inclusão digital nas áreas da educação e segurança 

pública. Juscelino Filho aproveitou a oportunidade para dizer que o Brasil irá lançar um Plano 

de Inclusão Digital que tem como objetivo conectar as quase 140 mil escolas públicas do 

país. "Nosso Leilão do 5G foi exitoso, possibilitando o investimento em programas que visam 

levar inclusão digital para o povo brasileiro. Queremos que a conectividade chegue até 

dentro da sala de aula para ser aproveitada em conteúdos pedagógicos", explicou o ministro. 

A Agência Nacional de Educação da Finlândia apresentou a realidade da educação do país, 

onde quase todas as escolas são públicas e proporcionam todos os caminhos necessários 

para os alunos chegarem à universidade. Além disso, a conectividade está presente nas 

salas de aula desde a pré-escola. Fonte: ASCOM MCom 
Leia mais 

Retorno ao índice 

https://www.gov.br/mcom/pt-br/noticias/2023/junho/gestores-do-mcom-conhecem-projeto-de-conectividade-em-escolas-do-rio-grande-do-norte
https://www.gov.br/mcom/pt-br/noticias/2023/junho/gestores-do-mcom-conhecem-projeto-de-conectividade-em-escolas-do-rio-grande-do-norte
https://www.gov.br/mcom/pt-br/noticias/2023/junho/juscelino-filho-discute-solucoes-em-conectividade-com-a-ministra-das-comunicacoes-da-finlandia
https://www.gov.br/mcom/pt-br/noticias/2023/junho/juscelino-filho-discute-solucoes-em-conectividade-com-a-ministra-das-comunicacoes-da-finlandia
https://www.gov.br/mcom/pt-br/noticias/2023/junho/inclusao-digital-na-educacao-e-seguranca-publica-e-tema-de-reuniao-na-finlandia
https://www.gov.br/mcom/pt-br/noticias/2023/junho/inclusao-digital-na-educacao-e-seguranca-publica-e-tema-de-reuniao-na-finlandia
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Hackers do Bem lança chamada pública para seleção de propostas de Pesquisa, 

Desenvolvimento e Inovação (PD&I) em cibersegurança 

Poder Executivo | 30/06/2023 

 

O programa Hackers do Bem lançou, no dia 30/06, uma chamada pública para 

submissão de propostas de Pesquisa, Desenvolvimento e Inovação (PD&I) na área de 

cibersegurança. O primeiro ciclo desta chamada tem o objetivo de receber propostas para o 

desenvolvimento de novos produtos ou artefatos que possam ser utilizados nas atividades 

de capacitação em cibersegurança do programa. Alguns exemplos de propostas esperadas 

incluem simuladores de código aberto, emuladores de ambiente de ataques, geradores de 

conjuntos de dados, entre outros. Também são esperadas propostas de ferramentas que 

possam ser utilizadas nos Pontos de Presença (POPs) da RNP e atividades relacionadas, 

especialmente durante as residências dos alunos. Soluções que facilitem o desenvolvimento 

de habilidades práticas e ofereçam suporte aos participantes durante suas experiências de 

trabalho, como analisadores de tráfego, monitores especializados e detectores de ameaças. 
As propostas para esta chamada devem ser submetidas por grupos de pesquisas vinculados 

a Instituições de Ensino Superior (IES), tanto públicas quanto privadas. Caso haja startups 

associadas a essas instituições, elas também podem estar envolvidas nas propostas. Os 

projetos selecionados passarão por mentorias de capacitação empreendedora, visando 

fornecer suporte e orientação aos bolsistas durante o desenvolvimento de seus trabalhos. A 

submissão das propostas deve ser obrigatoriamente liderada por pesquisadores da 

comunidade acadêmica. Fonte: RNP 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

 

5G passa dos 10 milhões de acessos no Brasil em maio 

Poder Executivo | 29/06/2023 – 16h17min 

 

A Anatel divulgou nesta semana os dados do mercado de telefonia móvel referentes 

a maio com uma marca importante para o 5G: já são mais de 10 milhões de acessos no 

País. Isso representa um aumento de 13,52% na base (1,200 milhão de adições líquidas), o 

maior ritmo deste ano, e provavelmente efeito da venda de smartphones no Dia das Mães, 

celebrado em 12 de maio e uma das datas de maior movimentação no varejo. O crescimento 

foi visto especialmente na Vivo e na Claro, com 17,26% e 12,84%, respectivamente. As duas 

empresas disputam a liderança da base 5G, mas a Vivo avançou mais e conquistou a ponta 

em maio, com 3,951 milhões de acessos, enquanto a Claro ficou com 3,868 milhões de 

linhas. A TIM também cresceu, mas em ritmo menor: 8,57%, total de 2,262 milhões de chips. 

Confira no gráfico abaixo como ficou a configuração do mercado de quinta geração. Fonte: 

Teletime  
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Anatel defende a criação de marco legal brasileiro para a inteligência artificial 

Poder Executivo | 29/06/2023  

 

A criação um marco legal que desenvolva “a Inteligência Artificial do bem” foi 

defendida na quinta-feira, 29, pelo superintendente executivo da Agência Nacional de 

Telecomunicações (Anatel), Abraão Balbino, durante o evento ISP Business que acontece 

até sexta-feira, 30, em Brasília. “Inteligência Artificial (IA) é assunto global, mas precisa ser 

também nacional”, argumentou o executivo. “Se a gente não souber isso, vamos ficar para 

trás em termos de competitividade e produtividade, além de [o Brasil] se tornar um país 

refém de tecnologias mundiais que não foram desenvolvidas para a realidade brasileira. 

Precisamos de um marco legal que desenvolva a Inteligência Artificial no Brasil e para o 

https://www.rnp.br/noticias/hackers-do-bem-lanca-chamada-publica-para-selecao-de-propostas-de-pesquisa-desenvolvimento
https://teletime.com.br/29/06/2023/5g-cresce-em-maio-e-ja-passa-de-10-milhoes-de-acessos-no-brasil/
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bem”, sustentou. Condições para tanto, o Brasil tem, concordaram executivos de todos os 

matizes presentes no evento.  A capilaridade dos provedores de serviços de internet no 

Brasil, os ISPs, e a boa distribuição da banda larga aliada a desafios como demanda de 

infraestrutura e marcos legais foram temas que estiveram nos pronunciamentos das 

autoridades que participaram da abertura do evento. O país tem cinco mil empresas atuando 

no mercado de banda larga e 90% dos municípios do país tem ao menos uma pessoa em 

cada lar acessando a internet, destacou Otavio Viegas Caixeta, Assessor da Secretaria de 

Telecomunicações do Ministério das Comunicações. Fonte: Telesíntese 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

REFORMA TRIBUTÁRIA 

 

Reforma tributária: ‘É inadmissível votar projeto a toque de caixa’, diz governador de 

Mato Grosso 

Poder Executivo | 30/06/2023 – 14h23min 

 

O governador de Mato Grosso, Mauro Mendes (União Brasil), criticou a tramitação 

da reforma tributária “a toque de caixa”. “É uma reforma muito estrutural. O que se pretende 

fazer neste momento é a construção de um novo modelo de tributação no País com 

profundas modificações e uma migração feita do atual regime num período que vai até 

2032″, disse, em entrevista ao Estadão/Broadcast. “Algo com tamanha dimensão não pode 

ser feito a toque de caixa. Temos de ser rápidos, eficientes, queremos uma reformulação do 

sistema tributário do País, mas esse debate tem de ser feito com transparência e colocar 

com transparência os impactos.” Mendes não concorda com as datas propostas pelo 

presidente da Câmara dos Deputados, Arthur Lira (PP-AL), que defende que o relatório seja 

votado pelo plenário da Casa na próxima semana. “Não se pode apresentar um texto em 

uma semana e na outra alguns (deputados) em Festa de São João, outros na Europa 

participando de evento jurídico e querer chegar na outra semana e votar isso. Seria 

irresponsabilidade com um tema tão complexo e importante. É inadmissível querer votar 

reforma a toque de caixa porque vai trazer reflexos para todo o País”, criticou. O governador 

mato-grossense considera ideal pelo menos 60 dias para análise do texto e aprofundamento 

dos debates pela Câmara dos Deputados e outros 60 dias pelo Senado. Fonte: O Estado de S. Paulo 

Leia mais 
Retorno ao índice 

  

Reforma tributária que simplifique impostos é o que vai reativar indústria no Brasil, diz 

Tebet 

Poder Legislativo | 30/06/2023 – 11h20min 

 

A ministra do Planejamento e Orçamento, Simone Tebet, defendeu, na sexta-feira 

(30), que uma reforma tributária que simplifique impostos é o que vai reativar a indústria no 

Brasil. “Se não aprovarmos uma boa reforma, que simplifique impostos, que tribute lá no 

consumo, para diminuir a carga tributária da indústria como um todo, nós vamos continuar 

perdendo indústrias, fechando postos de trabalho, mandando embora trabalhadores e 

trazendo produtos importados de fora”, avaliou Tebet, em entrevista à Globonews. Ela ainda 

argumentou que as recentes notícias de interrupção de produção de automóveis por parte de 

montadoras no País não têm qualquer relação com um descumprimento de acordo entre as 

empresas e o governo, que adotou um programa de incentivo à compra de veículos no 

último mês de junho. “Não entendo que seja problema de cumprimento ou descumprimento 

do que foi acordado. Todos nós, governo, montadoras e empresários do setor temos 

consciência de que essa facilidade na compra de carros era muito mais um paliativo, de 

estender a permanência do trabalhador no emprego, nas montadoras, do que propriamente 

a solução para um problema”, explicou Tebet. “A base do problema está em um sistema 

tributário caótico, um dos piores do mundo, que é uma colcha de retalhos”, reforçou a 

https://www.telesintese.com.br/anatel-defende-a-criacao-de-marco-legal-brasileiro-para-a-inteligencia-artificial/
https://www.estadao.com.br/economia/reforma-tributaria-mauro-mendes-mato-grosso/
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ministra. Fonte: InfoMoney 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Reforma Tributária: estados querem transição mais longa e mais recursos no Fundo 

de Desenvolvimento Regional 

Poder Executivo | 30/06/2023 – 04h30min 

 

Os estados entraram em consenso no Comitê Nacional de Secretários de Fazenda 

(Comsefaz) e pedem uma transição mais longa entre os sistemas de impostos. A proposta é 

que o Imposto sobre Bens e Serviços (IBS), que unirá ICMS (estadual) e ISS (municipal), 

passe a valer apenas em 2033. O projeto da Reforma Tributária apresentado prevê a criação 

do IBS em 2027, mas com implantação gradual, até vigorar integralmente em 2033. Os 

estados se reuniram com o relator da reforma na Câmara, deputado Aguinaldo Ribeiro (PP-

PB), para apresentar sugestões em um encontro de clima tenso e com divergências em 

pontos centrais do texto. As queixas de governadores podem afetar o calendário de votação 

da proposta, caso consigam mobilizar suas bancadas no Congresso. Ainda assim, o 

presidente da Câmara, Arthur Lira (PP-AL), afirmou que a votação está mantida para a 

semana que vem, quando já estão previstas outras, como a do arcabouço fiscal. Integrantes 

do Ministério da Fazenda, porém, já contam com um atraso no cronograma da Reforma 

Tributária. Fonte: O Globo 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Reforma tributária: governadores do Rio e de Goiás se juntam ao de SP em críticas a 

conselho 

Poder Executivo | 29/06/2023 – 21h22min 

 

O governador do Rio de Janeiro, Claudio Castro (PL), e o de Goiás, Ronaldo Caiado 

(União Brasil), fizeram coro com o governador de São Paulo, Tarcísio de Freitas 

(Republicanos), e se disseram contra o conselho federativo sugerido na reforma tributária 

patrocinada pelo governo federal. Castro evitou ser taxativo, mas falou em “dificuldade 

grande” com relação ao tópico e disse que Tarcísio tem razão em se preocupar. O 

governador do Rio reclamou, ainda, sobre a falta de clareza sobre a futura alíquota do IVA, 

ponto que deve ser discutido. Na quarta-feira, 28, em Portugal, Tarcísio de Freitas disse não 

aceitar “de maneira nenhuma” que o tributo pago em São Paulo seja destinado para gestão 

do comitê. Na semana passada, em reunião com governadores e o presidente da Câmara, 

Arthur Lira (PP-AL), ele já havia marcado a posição. Além de São Paulo, Goiás, Pará e 

agora o Rio já se colocaram contra essa centralização. Na proposta atual em tramitação, 

entre as funções do comitê, formado por representantes de Estados e prefeituras, estaria a 

arrecadação do novo Imposto sobre Bens e Serviços (IBS), que vai unificar ICMS (estadual) 

e ISS (municipal), hoje função subnacional. Fonte: O Estado de S. Paulo  

Leia mais 

Retorno ao índice 

 

ECONOMIA E TRIBUTÁRIO 

 

Fazenda trabalha em últimos detalhes para decreto que oficializa meta de inflação 

contínua 

Poder Executivo | 30/06/2023 – 14h56min 

 

Após o anúncio da adoção de um horizonte contínuo para cumprimento da meta da 

inflação, o Ministério da Fazenda trabalha agora nos últimos detalhes do texto que será 

levado ao presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) para a elaboração do decreto que 

oficializa o novo formato, segundo apurou o Valor. A Secretaria de Política Econômica (SPE) 

https://www.infomoney.com.br/politica/reforma-tributaria-que-simplifique-impostos-e-o-que-vai-reativar-industria-no-brasil-diz-tebet/
https://oglobo.globo.com/economia/noticia/2023/06/reforma-tributaria-estados-querem-transicao-mais-longa-e-mais-recursos-no-fundo-de-desenvolvimento-regional.ghtml
https://oglobo.globo.com/economia/noticia/2023/06/reforma-tributaria-estados-querem-transicao-mais-longa-e-mais-recursos-no-fundo-de-desenvolvimento-regional.ghtml
https://www.estadao.com.br/economia/reforma-tributaria-governadores-rj-go-critica-conselho/
https://www.estadao.com.br/economia/reforma-tributaria-governadores-rj-go-critica-conselho/
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da pasta já elaborou um levantamento com os "melhores modelos" entre países que adotam 

a meta contínua para formatação do decreto. O material será levado ao presidente da 

República "depois das votações" da próxima semana de temas que interessam à pasta no 

Congresso, segundo apurou o Valor. O texto servirá como base para a elaboração do 

decreto, segundo informou uma fonte a par do assunto. A mudança começará a valer em 

2025, no início do mandato do novo presidente do Banco Central (BC), que será indicado 

pelo governo para substituir Roberto Campos Neto. Atualmente, o Brasil é um dos poucos 

que define o objetivo por ano-calendário. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Todos os cenários são positivos para queda robusta dos juros em agosto, afirma 

Tebet 

Poder Executivo | 30/06/2023 – 11h57min 

 

Para a ministra do Planejamento e Orçamento Simone Tebet, o Brasil apresenta 

atualmente “todos os cenários” para que haja um recuo robusto na taxa de juros a partir de 

agosto. Em entrevista à Globonews, Tebet destacou que, além da desaceleração da 

inflação, as quedas nas taxas de juros de longo prazo e a aprovação do novo arcabouço 

fiscal corroboram esse cenário, que atualmente é muito diferente do observado em 2022. 

“Quando a Selic chegou em 13,75%, tínhamos uma inflação de 10,0% e um juro real de 

3,75%, no máximo 4,0%. Agora a situação é a inversa: continuamos com 13,75% mas com 

uma inflação muito baixa, os juros reais no Brasil estão entre os maiores do mundo”, 

explicou a ministra. Fonte: InfoMoney 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Dívida pública bruta do Brasil sobe a 73,6% do PIB em maio, mostra BC 

Poder Executivo | 30/06/2023 – 10h36min 

 

A dívida bruta do Brasil registrou alta em maio, quando o setor público consolidado 

brasileiro apresentou déficit primário maior do que o esperado, de acordo com dados 

divulgados na sexta-feira (30) pelo Banco Central. A dívida pública bruta do país como 

proporção do PIB fechou maio em 73,6%, contra 72,9% no mês anterior. Já a dívida líquida 

foi a 57,8%, de 57,0%. De acordo com o BC, o resultado da dívida bruta se deveu a juros 

nominais apropriados (aumento de 0,7 ponto percentual), emissões líquidas de dívida 

(aumento de 0,3 p.p.) e ao efeito da variação do PIB nominal (redução de 0,4 p.p.). Em maio, 

o setor público consolidado registrou um déficit primário de R$ 50,172 bilhões, bem pior do 

que a expectativa de economistas consultados em pesquisa da Reuters de um saldo 

negativo de R$ 47,7 bilhões. No mesmo mês de 2022, o déficit havia sido de R$ 32,993 

bilhões. Fonte: Folha de S. Paulo 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Relator do Carf quer incluir ‘Refis’ para empresa que confessar dívida 

Poder Legislativo | 29/06/2023 – 21h08min 

 

O relator do projeto de lei que retoma o chamado “voto de qualidade” nos julgamentos 

do Conselho Administrativo de Recursos Fiscais (Carf), deputado Beto Pereira (PSDB-MS), 

quer incluir em seu relatório uma espécie de “Refis” para contribuintes que confessarem de 

forma espontânea que têm débitos tributários. O programa teria prazo de adesão de quatro 

meses a partir da publicação da lei e contaria com benefícios como parcelamento da dívida e 

redução de juros e multas. A sugestão foi feita no dia 28/06 em reunião com o ministro da 

Fazenda, Fernando Haddad, afirmou Pereira ao Estadão/Broadcast. Pereira pediu para a 

Fazenda estudar o impacto do programa de autorregularização tributária, que foi proposto 

em emenda apresentada pelo deputado Baleia Rossi (MDB-SP). Se houver acordo com a 

https://valor.globo.com/brasil/noticia/2023/06/30/fazenda-trabalha-em-ultimos-detalhes-para-decreto-que-oficializa-meta-de-inflacao-continua.ghtml
https://www.infomoney.com.br/politica/todos-os-cenarios-sao-positivos-para-queda-robusta-dos-juros-em-agosto-afirma-tebet/
https://www1.folha.uol.com.br/mercado/2023/06/divida-publica-bruta-do-brasil-sobe-a-736-do-pib-em-maio-mostra-bc.shtml
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equipe econômica, a emenda seria acatada no parecer do projeto. “Eu gostei dela e pedi 

para avaliar o impacto”, disse o relator. “Eu ponderei para ele [Haddad] que haviam algumas 

dificuldades, falei que vamos ter que fazer algumas concessões para que o projeto ganhe 

força”, emendou, sobre a conversa com o ministro da Fazenda. Fonte: O Estado de S. Paulo  

Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Equipe econômica espera cortes consistentes na Selic a partir de agosto, diz Haddad 

Poder Executivo | 29/06/2023 – 18h19min 

 

Logo após a reunião do Conselho Monetário Nacional (CMN) que manteve o objetivo 

de 3% para a inflação de 2026 e definiu o uso de meta contínua a partir de 2025, o ministro 

da Fazenda, Fernando Haddad (PT), afirmou que a equipe econômica do governo espera 

que em agosto o Banco Central dê início a um ciclo consistente de afrouxamento monetário. 
“Por tudo que está acontecendo, há uma grande expectativa da área econômica do governo 

de que, a partir de agosto, nós tenhamos cortes consistentes das taxas de juros, em virtude 

do fato de que os indicadores todos estão demonstrando convergência e uma preocupação 

muito grande com o resultado do crescimento econômico a partir do ano que vem”, afirmou 

Haddad. O chefe da Fazenda concedeu entrevista coletiva ao lado da ministra do 

Planejamento e Orçamento, Simone Tebet (MDB). O presidente do Banco Central, Roberto 

Campos Neto, que também integra o CMN, não participou da coletiva de imprensa. Durante 

a interação com os jornalistas, Tebet contou que todas as decisões tomadas nesta reunião 

foram unânimes. Segundo Haddad, a decisão de manter os parâmetros da meta de inflação 

em 3% até 2026 ocorreu em um contexto de convergência dos principais indicadores 

econômicos e das projeções do mercado e da própria autoridade monetária. Fonte: InfoMoney 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

PL da desoneração da folha vai à Câmara após governo não assegurar vitória no 

Senado 

Poder Legislativo | 29/06/2023 – 18h13min 

 

O projeto de lei que prorroga até o fim de 2027 a desoneração da folha de salários 

para empresas de 17 setores da economia seguirá direto para a Câmara dos Deputados. O 

PL foi aprovado pela CAE (Comissão de Assuntos Econômicos) do Senado na semana 

passada em caráter terminativo, mas integrantes da base governista articulavam um recurso 

para que o texto fosse analisado também pelo plenário da Casa. A ideia da base era ganhar 

tempo no Senado e tentar adiar a discussão entre os deputados federais. O senador Jorge 

Kajuru (PSB-GO), vice-líder do governo Lula (PT) e líder do PSB, chegou a recolher as 

assinaturas necessárias, mas desistiu de apresentar o recurso, cujo prazo terminava na 

quarta-feira (28).O governo avaliou que sairia derrotado no plenário —na CAE, o PL foi 

aprovado por 14 votos a favor e 3 contra. A estratégia, agora, será tentar atrasar a votação 

na Câmara até a eventual aprovação da Reforma Tributária. Fonte: Folha de S. Paulo  

Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Meta de inflação passa a ser contínua a partir de 2025, decide CMN 

Poder Executivo | 29/06/2023 – 18h06min 

 

A partir de 2025, o regime de metas de inflação mudará, com um horizonte mais 

alongado, anunciaram na quinta-feira (29), em Brasília, os ministros da Fazenda, Fernando 

Haddad, e do Planejamento, Simone Tebet. O regime de meta contínua foi aprovado por 

unanimidade pelo Conselho Monetário Nacional (CMN) na reunião de quinta-feira. O órgão 

manteve as metas de 2024 e para 2025 em 3%, com a mesma margem de tolerância. O 

CMN também anunciou a meta de inflação para 2026, que será de 3%, com margem de 

https://www.estadao.com.br/economia/relator-carf-refis-empresa-confessar-divida/
https://www.estadao.com.br/economia/relator-carf-refis-empresa-confessar-divida/
https://www.infomoney.com.br/politica/equipe-economica-espera-cortes-consistentes-na-selic-a-partir-de-agosto-diz-haddad/
https://www1.folha.uol.com.br/mercado/2023/06/pl-da-desoneracao-da-folha-vai-a-camara-apos-governo-nao-assegurar-vitoria-no-senado.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/mercado/2023/06/pl-da-desoneracao-da-folha-vai-a-camara-apos-governo-nao-assegurar-vitoria-no-senado.shtml
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tolerância de 1,5 ponto percentual para mais ou para menos. A diferença é que, a partir de 

2025, a apuração do cumprimento da meta passará a obedecer a um prazo maior que um 

ano. Para este ano, a meta foi mantida em 3,25%, também com tolerância de 1,5 ponto 

percentual. O regime de metas de inflação existe desde 1999, com o CMN aprovando, a 

cada ano, metas para o Índice Nacional de Preços ao Consumidor Amplo (IPCA) para os 

exercícios seguintes. Segundo Haddad, os detalhes ainda serão definidos em decreto a ser 

editado pelo presidente Luiz Inácio Lula da Silva. Ele, no entanto, adiantou que, na prática, o 

novo sistema passará a verificar o cumprimento da meta em 24 meses, com o horizonte 

definido pelo Banco Central. Fonte: Agência Brasil 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

PIA 2021: ocupação na indústria cresce 5,3%, mas não recupera perdas dos últimos 

dez anos 

Mercado | 29/06/2023 – 12h19min 

 

A ocupação na indústria subiu pelo segundo ano consecutivo. Em 2021, o setor 

industrial ocupava 8,1 milhões de pessoas, sendo 97,4% (7,9 milhões) nas indústrias de 

transformação. Esse movimento, no entanto, não foi suficiente para recuperar as vagas 

perdidas na recessão 2015-2016. A população ocupada na indústria caiu 8,6%, ou 758,6 mil 

vagas a menos, entre 2012 e 2021: menos 9,3 mil nas Indústrias extrativas e menos 749,3 

mil nas Indústrias de transformação. As cinco atividades que mais empregaram em 2021 

somavam 46,4% do total de pessoas ocupadas. Entre elas, apenas as Indústrias alimentícia 

e de produtos minerais não metálicos aumentaram suas participações ao longo da série 

histórica da pesquisa. O principal destaque foi a perda gradativa de participação da Indústria 

de vestuário, segundo maior empregador, que reduziu 193,2 mil vagas. Fonte: ASCOM IBGE 

Leia mais 
Retorno ao índice 

  

EDUCAÇÃO 

 

Comissão ouve diretor-presidente da Finep sobre financiamento da ciência e inovação 

Poder Legislativo | 30/06/2023 – 11h59min 

 

A Comissão de Ciência, Tecnologia e Inovação da Câmara dos Deputados ouve na 

quarta-feira (5) o diretor-presidente da Financiadora de Estudos e Projetos (Finep), Celso 

Pansera, sobre o financiamento da ciência e inovação no Brasil. De acordo com o deputado 

Washington Quaquá (PT-RJ), que propôs a realização do debate, o objetivo é dar 

transparência e publicidade às ações da Finep, órgão responsável pelo financiamento dos 

projetos de tecnologia e inovação. "Sabendo da importância que a ciência, a tecnologia e a 

inovação têm para o desenvolvimento econômico, social e cultural no Brasil, é de suma 

importância tal audiência pública, para que os membros dessa comissão possam entender 

qual é a missão da Finep", afirma. Fonte: Agência Câmara 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

ORÇAMENTO 

 

Sociedade deve pressionar o Congresso por Orçamento, diz Lula 

Poder Executivo | 30/06/2023 – 13h44min 

 

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) disse na 6ª feira (30.jun.2023) que a 

população “tem o direito de pressionar o Congresso” para o direcionamento de verbas 

públicas de acordo com o interesse dos cidadãos. “É o Congresso Nacional que tem a 

autoridade de fazer o Orçamento, mas a sociedade tem o direito de pressionar o Congresso 

https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2023-06/meta-de-inflacao-passa-a-ser-continua-a-partir-de-2025
https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2023-06/meta-de-inflacao-passa-a-ser-continua-a-partir-de-2025
https://agenciadenoticias.ibge.gov.br/agencia-noticias/2012-agencia-de-noticias/noticias/37246-pia-2021-ocupacao-na-industria-cresce-5-3-mas-nao-recupera-perdas-dos-ultimos-dez-anos
https://agenciadenoticias.ibge.gov.br/agencia-noticias/2012-agencia-de-noticias/noticias/37246-pia-2021-ocupacao-na-industria-cresce-5-3-mas-nao-recupera-perdas-dos-ultimos-dez-anos
https://www.camara.leg.br/noticias/976254-comissao-ouve-diretor-presidente-da-finep-sobre-financiamento-da-ciencia-e-inovacao/
https://www.camara.leg.br/noticias/976254-comissao-ouve-diretor-presidente-da-finep-sobre-financiamento-da-ciencia-e-inovacao/


 

11 
 

Nacional para fazer um aparte daquilo que o povo pensa. Se a gente fizer isso o Brasil pode 

dar certo”, afirmou. Lula participou de cerimônia de entrega de 446 residências do Minha 

Casa, Minha Vida em Viamão (RS). No total, 1.784 pessoas deverão ser beneficiadas no 

local. Segundo o governo federal, o investimento foi de R$ 39,8 milhões, sendo R$ 2,2 

milhões de contrapartida do governo estadual. Fonte: Poder 360 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Orçamento para subsidiar juros está assegurado 

Poder Executivo | 30/06/2023 – 05h02min 

 

O subsecretário de Política Agrícola e Negócios Agroambientais do Ministério da 

Fazenda, Gilson Bittencourt, afirmou na quinta-feira que não será necessário fazer 

suplementação orçamentária para a equalização de juros dos financiamentos do Plano Safra 

2023/24, incluindo as linhas para a agricultura familiar e empresarial. Ele havia dito que o 

Congresso Nacional precisaria aprovar um aporte extra de R$ 1,5 bilhão para iniciar a 

liberação dos recursos com subvenção. “Não vai ser necessário o PLN [Projeto de Lei do 

Congresso Nacional]. A portaria com a distribuição da equalização está pronta. A expectativa 

é que ela seja assinada até semana que vem para que as operações possam começar”, 

disse ele em coletiva de imprensa. Na quinta-feira, o Conselho Monetário Nacional (CMN) 

aprovou 11 votos agrícolas referentes às regras do Plano Safra que entra em vigor no 

sábado, dia 1º de julho. Segundo Bittencourt, 25 instituições financeiras apresentaram 

propostas na “licitação” para participar da distribuição dos limites equalizáveis do Plano Safra 

2023/24. Dessas, 21 serão contempladas, um número recorde. Na temporada atual 

(2022/23), 11 bancos e cooperativas de crédito distribuíram esses recursos. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

POLÍTICA 

 

Maioria do TSE condena Bolsonaro à inelegibilidade por oito anos 

Poder Judiciário | 30/06/2023 – 12h41min 

 

A maioria dos ministros do Tribunal Superior Eleitoral (TSE) condenou, na sexta-feira 

(30), o ex-presidente Jair Bolsonaro à inelegibilidade pelo período de oito anos. Com o 

entendimento, o ex-presidente ficará impedido de disputar as eleições até 2030. Cabe 

recurso contra a decisão. Após quatro sessões de julgamento, o placar de 4 votos a 1 contra 

o ex-presidente foi alcançado com o voto da ministra Cármen Lúcia. Ela adiantou que 

acompanharia a maioria pela condenação de Bolsonaro. Na avaliação da ministra, a reunião 

foi convocada por Bolsonaro para atacar o sistema eleitoral e ministros do Supremo Tribunal 

Federal (STF) e do TSE.  Cármen Lúcia afirmou que o ex-presidente fez um “monólogo”, 

sem passar a palavra para perguntas dos embaixadores presentes. “Se tratou de um 

monólogo em que se teve a autopromoção, desqualificação do Poder Judiciário. A crítica faz 

parte. O que não se pode é o servidor público, no espaço público, fazer achaques contra os 

ministros do Supremo como se não estivesse atingido a instituição”, afirmou.  Fonte: Agência Brasil 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

CDR debate papel das superintendências regionais de desenvolvimento 

Poder Executivo | 29/06/2023 – 17h52min 

A Comissão de Desenvolvimento Regional (CDR) fará na terça-feira (4) uma 

audiência pública sobre os papéis históricos desempenhados pelas Superintendências de 

Desenvolvimento da Amazônia (Sudam), do Nordeste (Sudene) e do Centro-Oeste (Sudeco) 

e a necessidade ajustes no funcionamento dessas autarquias. A audiência está marcada 

para as 9h30. O pedido para o debate é do senador Beto Faro (PT-PA). Ele lembra que as 

https://www.poder360.com.br/governo/sociedade-deve-pressionar-o-congresso-por-orcamento-diz-lula/
https://valor.globo.com/agronegocios/noticia/2023/06/30/orcamento-para-subsidiar-juros-esta-assegurado.ghtml
https://valor.globo.com/agronegocios/noticia/2023/06/30/orcamento-para-subsidiar-juros-esta-assegurado.ghtml
https://agenciabrasil.ebc.com.br/justica/noticia/2023-06/maioria-do-tse-condena-bolsonaro-inelegibilidade-por-oito-anos
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superintendências de desenvolvimento foram criadas na década de 1960 para tentar reduzir 

as desigualdades sociais e econômicas, mas, ao longo dos anos, várias transformações 

impactaram os objetivos das instituições. Transformadas em agências em 2001, elas foram 

recriadas em 2007 junto com o Plano Nacional de Desenvolvimento Regional, para orientar 

os programas e as ações federais, voltadas para a redução das desigualdades nas regiões. 
Fonte: Agência Senado  

Leia mais 
Retorno ao índice 

 

RELAÇÕES EXTERIORES 

 

Lula receberá comando temporário do Mercosul 

Mercado | 29/06/2023 – 17h51min 

 

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva vai receber o comando temporário do 

Mercosul na próxima terça-feira (4), durante a 62ª Cúpula do Mercosul e Países Associados, 

a ser realizada em Puerto Iguazú, na Argentina. A presidência temporária do grupo - formado 

por Brasil, Argentina, Uruguai e Paraguai - terá duração de seis meses e a grande 

expectativa é pela conclusão do acordo Mercosul-União Europeia. Durante entrevista 

coletiva, na quinta-feira (29), em Brasília, o secretário de Assuntos Econômicos e 

Financeiros do Itamaraty, embaixador Maurício Carvalho Lyrio, explicou que o governo 

brasileiro está terminando a avaliação de pontos do acordo Mercosul-União Europeia para 

apresentar aos parceiros do bloco e depois levar ao grupo econômico europeu. A posição 

crítica do governo brasileiro quanto às recentes exigências da União Europeia para o acordo 

com o Mercosul também foi destacada pelo diplomata. Fonte: Agência Brasil 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

TRABALHISTA 

 

Projeto Brasil Mais Produtivo oferece consultoria a 30.000 empresas 

Mercado | 29/06/2023 – 17h10min 

 

Empresas interessadas em se tornar mais eficientes e lucrativas podem se inscrever, 

gratuitamente, no programa Brasil Mais Produtivo. Com início em julho, 30.000 negócios 

terão por, até 6 meses, um consultor para acompanhar o dia a dia das companhias. Os 

participantes serão provocados a testar e implementar alguma inovação. Além disso, outras 

consultorias e soluções são ofertadas sob medida pelo Sebrae (Serviço Brasileiro de Apoio 

às Micro e Pequenas Empresas). Neste ciclo, serão oferecidas vagas para 2 grupos: as 

empresas interessadas em aumentar a produtividade por meio de melhorias de práticas 

gerenciais e/ou otimização da linha de produção; e empresas que querem realizar a 

transformação digital do negócio, a partir da implementação de solução diagnosticada 

durante o programa. A aplicação da metodologia é conduzida por agentes locais de 

inovação, bolsistas do Sebrae que vão até cada empresa, in loco, e facilitam o processo que 

conta com 8 etapas. Fonte: Poder 360 
Leia mais 

Retorno ao índice 
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